

# 川越ロータリークラブ 会報 No.15



2024年10月15日 第3498回例会 会場：川越プリンスホテル5階

会員数：102名 免除出席者：2名 正会員出席者：63名 出席者：65名 早退：0名 出席率：63.73

## プログラム

点鐘（12：30）／ロータリーソング（第3例会：それこそロータリー・四つのテスト）／ビジター・お客様紹介／卓話講師紹介／会長の時間／幹事報告／委員長報告／ニコニコボックス／出席報告／卓話／点鐘（13：30）〈司会：八木SAA〉

《ビジター・お客様紹介》なし

《卓話講師紹介》東京銀座 RC 福原 有一様

## 会長の時間

### 2024-25年度 会長 西川 孝博

10月12日に川越市美術展に出席いたしました。川越ロータリークラブ会長賞2点の表彰をさせて頂きました。2点ともとても素晴らしい作品でした。また、相原求一郎賞は相原会員から授与されました。これも素晴らしい作品でした。

13日は、米山奨学会スピーチコンテストでした。サビさんのスピーチは大変素晴らしい内容でしたが優勝は残念ながらありませんでした。

14日は、川越氷川神社の例大祭に出席させていただき、拝殿にて祝詞を聞き、玉串を奉納いたしました。以上、3点ご報告させていただきます。

会長の時間はできるだけロータリーの話を行うことになっていますが、今回は目前に迫った川越祭りのディープな楽しみ方をお話しさせていただきます。川越祭りの見どころは曳っかわせだけではありません。交差点での山車の方向転換も見どころです。ご承知のように山車にはブレーキやハンドルがありません。ですので、交差点で曲がるためには山車を人力で廻さなければならないのです。山車は、三つ車の山車と四つ車の山車があります。それぞれの見どころは、三つの車の山車は前輪に



職方が集まり、「せーの」の掛け声で方向転換を行います。その方の掛け声で大きな山車が一気に廻る様子は見事なものです。また、四つ車の山車は廻し方が違います。山車の下に職方が潜り込んで巨大な山車にジャッキをかけて持ち上げ、一気に廻します。周辺の張りつめた緊張感のなか、二層の鉾の上に人形を乗せた大きな山車が一気に廻る様子は圧巻の一言です。

祭りばやしの競演で勝ち負けってあるのですか？

川越の祭囃子は三つの流派があります。王蔵流、芝金杉流、堤崎流です。山車の巡行中はゆったりとした囃子が奏でられていますが、先方に山車を見つけると、囃子のリズムが変わります。よく、曳っかわせを見ながら「こっちの山車が勝った」とか「負けた」とかを言っている人がいます。囃子のリズムを乱した方が負けと言うことですが、そんなやり取りは存在しません。ほどほどの時間曳っかわせをした後、宰領の合図で曳っかわせを終えて進行に戻ってゆきます。なぜなら、巡行している山車には巡行計画があって、時間とルートが厳密に決まっています。曳っかわせ毎にそんなに時間は割けないのです。

少しばかりお時間をいただき、川越祭りのディープな楽しみ方を話させていただきました。

## 幹事報告

### 2024-25年度 幹事 齊藤 智

・配布物：ロータリーの友10月号、友要約版、米山梅吉記念館寄付金領収書、演奏会案内



## 委員長報告

### 公共イメージ委員会（菊池委員長）

ロータリーの友10月号 要約版あり

## 次週卓話 三田会員

卓話講師：三共木工(株)松本部長をお招きして@ファームの取り組みについてお話いただきます。

## ニコニコボックス

- 卓話担当は、今泉嘉章会員です。卓話講師、東京銀座ロータリークラブ福原有一様（第2750地区パストガバナー）本日は宜しくお願い致します。＜会長、幹事＞
- 本日卓話をさせて頂く銀座ロータリークラブの福原です。どうぞ宜しくお願い申し上げます。＜福原（東京銀座 RC）＞
- 本日卓話当番です。お世話になります。＜今泉（嘉）＞
- 福原様、本日は川越までようこそおいでいただきました。遠いところまで有難うございます。＜今泉（博）＞
- 福原パストガバナーようこそ川越へ。本日は卓話よろしくお願ひします。＜立原 PG、水村、野溝、片山、菊池、山崎（共）、山田（哲）、町田、小川、久保田、栗原、山崎（大）、高山、津田、柏倉、荻原、西澤＞
- 福原有一様本日の卓話楽しみにしております。どうぞよろしくお願ひ致します。＜相原、近藤、神谷、小杉、和田（尚）、三田、小橋、五十嵐、小谷野、鈴木（壮）、吉澤、塩野、高橋（哲）、住谷、上原、馬場（弘）、中野（文）、藤倉、古尾谷、小高、戸口、島村、馬場（常）、石井、廣瀬＞
- 本日、衆議院議員総選挙が公示されました。明日16日から、期日前投票も始まります。投票は国民の権利です。みんなで投票に行きましょう。＜堀越＞
- いよいよ川越まつり、リニューアルしたコエドテラス駐車場でテントを張って、お酒をご用意しておりますので、足休めに是非お立ち寄り下さい。また、北さんからの伝言でコエドテラス2階棧敷席（こちらは有料）のご予約もお願い致します。＜高原＞
- ニコニコボックス、ユニーク賞いただき有難うございました。頂いたお菓子2週間経ちましたが、まだ食べています。＜水村＞  
合計63,000円

## 卓話

今泉嘉章会員より講師紹介

講師の福原氏は資生堂の創業家であり、現在福

原グループ代表、福原コーポレーションの代表取締役を現在務められています。1995年に東京銀座 RCにご入会され2020年度にはガバナーを務められ相原会員と同期のガバナーになります。本日の演題は福原にひとり言ということで私も楽しみにしています。

○卓話講師：東京銀座 RC

福原 有一様

東京銀座 RC からまいりました。本日は今泉会員から2ヵ月ほど前になんでもいいから川越で話してくれ、ということで本日はひとり言ということでお話をさせていただきます。川越と言えば霞ヶ関カンツリーがございますが、卓話の前のプレーはよろしくないと留まり皆様に川越を案内していただきました。大変素晴らしい街で私も中国の観光協会の会長をしていますので大変勉強になりました。

（福原様ご自身のお話、同期ガバナーの相原会員や親交ある川越 RC 会員とのお話をさせていただきました。）

ではここまでひとり言を話させていただきましたが、ロータリーについてもお話させていただきます。川越ロータリーは設立も早く埼玉で最初にできたロータリーであり東京銀座 RC とは親が同じですので兄弟 RC と言えらると思います。私は今、ロータリーで EMGA という役職をやらせていただいています。地域リーダーは5つの役職があり RRFC, RC, RPIC, EMGA, EPNC の中の一人の役職で、EMGA とは恒久基金/大口寄付アドバイザーであり来年6月末まででロータリー基金が出来てからの累積で約3,000億円集める必要があります。また大口寄付も集める必要があります、この大口寄付とは一回で1万ドルの寄付となり全国で100人の方に寄付してもらいなさいと言われていています。また、冠名基金というものもございます。一回で2万5千ドルの寄付でその寄付、基金に名前を付けてもらえるという制度です。また AKS についてですが、寄付した金額が25万ドル以上の方は AKS 会員になれ様々な特典が得られます。この地区にもお一人いらっしゃいます。EMGA の話はどこまでも話せますのでここまでにさせていただきます。

（この後、資生堂のお話していただきました。）

